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ВИНОДЕЛИЕ 

 

Роскачество и Минпромторг РФ 14 ноября проведут исследования образцов вина 

отечественного производства 
«Минпромторг России и Роскачество совместно с квалифицированными винными экспертами запустили первые 

органолептические испытания вин, отобранных для бренд-листа проекта «Винный гид России». …Среди 

экспертов - квалифицированные сомелье, сертифицированные преподаватели WSET (Wine & Spirit Education 

Trust, крупнейший мировой провайдер квалификаций в области вин), педагоги школ сомелье, ведущие 

российские и зарубежные винные эксперты», - отметили в пресс-службе. 

 

"Винный гид России": Роскачество составляет потребительский навигатор 
Новогодний подарок любителям вина. До 31 декабря в России появится "Винный гид": издание соберет 

отечественные бренды с детальным описанием всех качеств напитка. Подготовкой каталога занимаются 

Роскачество, Минпромторг и Минсельхоз, а также ведущие российские и мировые сомелье. Отбор проходит 

прямо сейчас. 

 

По сбору винограда и площади лозы Ставропольский край – один из лидеров в стране 
Среди краевых направлений поддержки – производство укрывных европейских сортов винограда, приобретение 

специализированной техники для производства янтарной ягоды, выращивание саженцев, раскорчевка 

старовозрастных насаждений. …Так, в питомниководческом хозяйстве СПК САК «Большевик» 

Благодарненского городского округа заложено на испытание более 500 коллекционных сортов ведущих 

селекционных институтов России и стран ближнего зарубежья, заключено соглашение о сотрудничестве с 

Сербским НИИ по испытанию сортов сербской лозы в условиях Ставрополья на государственном 

сортоиспытательном участке. 

 

РАН советует аграриям Крыма заниматься семеноводством и эфироносами 
Крымским аграриям следует отказаться от выращивания зерновых культур и переключится на более 

перспективные с точки зрения экономики направления, такие как семеноводство, аквакультура, виноградарство 

и виноделие, семеноводство. Такое мнение высказал президент Российской академии наук Александр Сергеев 

в ходе видеомоста Москва – Симферополь в мультимедийном пресс-центре МИА "Россия сегодня". 

 

Институту «Магарач» - 190 лет (интервью) 

Представители всех винодельческих регионов России, а также коллеги из Болгарии, Италии, Греции, Китая, 

Молдовы, Чехии, Беларуси, Армении, Азербайджана, Украины приехали поздравить «Магарач» со 190-

летием… Врио директора института-юбиляра Владимир Лиховской рассказывает: – В знак признательности в 

присутствии всех гостей были награждены 37 наших сотрудников и ветеранов. Это люди, благодаря которым 

сохранился и развивается «Магарач». 

 

В Краснодарском крае составили рейтинг вин местных производителей 
– В числе критериев оценки – чистота аромата, интенсивность вкуса, оттенок и общая гармония напитка, – 

сообщили в пресс-службе администрации Краснодарского края. По результатам дегустации эксперты составили 

три рейтинга – тихих белых вин, тихих красных вин и игристых вин (шампанских). 

 

Крымская «Массандра» почти вдвое увеличила продажи за рубеж 

Крымское винодельческое госпредприятие "Массандра" за год почти удвоило экспорт своей продукции. Об этом 

"РГ" сообщила генеральный директор предприятия Янина Павленко. 

 

Кубанская «Фанагория» нацелилась на премиум-сегмент 
Льготное кредитование позволит нам примерно на 15% расширить наши возможности по приёмке и переработке 

винограда, розлива готового вина в бутылки. …Доля компании на отечественном рынке составляет 6,7% (по 

тихим винам), 1,89% (по игристым) и 1% (коньякам и бренди). 
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«Абрау-Дюрсо» запускает производство вина в Китае 
Крупнейший российский производитель вин «Абрау-Дюрсо» приступил к организации винного туризма в Китае. 

…Цитата президент группы компаний «Абрау-Дюрсо» Павел Титов - В Китае будет запущено производство вина 

объемом 150 тысяч бутылок в год с последующим доведением объема до 300 тысяч бутылок в год. 

 

Территориальный кластер «Долина Дона» расширяет состав участников 
Состав винного территориального кластера «Долина Дона», созданного в Ростовской области три года назад, 

продолжает пополняться новыми участниками. …Соответствующий документ на заседании рабочей группы 

кластера подписали ректор Донского государственного технического университета Бесарион Месхи, директор 

департамента потребительского рынка Ростовской области Ирина Теларова, председатель саморегулируемой 

организации «Союз виноградарей и виноделов Дона и Волги» Николай Берников, начальник отдела въездного 

туризма компании «Рейна-Тур НТВ» Елена Васильева-Баглер, директор по развитию компании «Авиа Сити» 

Александр Ковалев. 

 

Агрофирма «Южная» собрала более 75 тыс. тонн винограда 
Крупнейшее виноградарское предприятие России агрофирма "Южная", входящая вместе с «Кубань-Вино» в 

винную группу компаний «Ариант», – завершила уборку урожая. …А почти половина собранного на Тамани 

винограда находится в активе Агрофирмы «Южная». 

 

Всесоюзный институт растениеводства им. Н. И. Вавилова станет филиалом Никитского 

ботанического сада 
В данный момент завершается процесс передачи имущества бывшей Крымской помологической станции – 

Всесоюзного института растениеводства им. Н.И. Вавилова в федеральную собственность, после чего он 

продолжит свою исследовательскую работу как часть Национального научного центра Российской Академии 

Наук. Об этом глава города сообщил, отвечая на вопросы севастопольцев в ходе программы «Диалог с 

городом» в эфире телеканала ИКС «Помологическая станция будет передана в ведение Федерального 

агентства научных организаций – в будущем она станет филиалом Никитского ботанического сада, который 

продолжит свою селекционную работу», – сказал Дмитрий Овсянников. 

 

 

АЛКОГОЛЬ 

 

В России в 2018 году снизилось производство водки и вина 
Россия за 10 месяцев этого года произвела 63,15 млн декалитров (дал) водки, что на 1,1% меньше, чем за 

соответствующий период прошлого года, сообщили "Интерфаксу" в Национальном союзе защиты прав 

потребителей. …Винодельческие предприятия за 10 месяцев произвели 8,79 млн дал шампанских и игристых 

вин, что на 4,1% меньше, чем годом ранее. 

 

Не дадут запить: онлайн-продажи алкоголя откладываются 
Продажи алкоголя в интернете не удастся начать с января 2019 года. Законопроект Минфина об их легализации 

раскритиковало Государственно-правовое управление (ГПУ) президента. …В пресс-службе Минфина сообщили 

«Известиям», что отзыв ГПУ в ведомство не поступал. 

 

Минздрав выступает против продажи алкоголя в интернете 
Минздрав не поддерживает инициативу разрешить онлайн-торговлю алкоголем, при онлайн-продаже спиртного 

есть риск того, что невозможно отследить его происхождение и подлинность, сообщили RNS в пресс-службе 

ведомства. …Отметим, что при интернет-продаже существуют риски содержания алкогольной продукции в 

ненадлежащих условиях, что может повлиять на ее качество, а также риск отсутствия возможности отследить 

ее происхождение и подлинность», — пояснили в ведомстве. 

 

Минздрав рассказал о планах снизить потребление алкоголя в России 
Потребление алкоголя в России в течение следующих пяти лет снизится до 9 литров в год на человека, сейчас 

этот показатель равен 10 литрам, заявил в интервью РИА Новости заместитель министра здравоохранения РФ 

Олег Салагай. "По нашим оценкам, в течение следующих 5 лет потребление алкоголя снизится примерно до не 

более чем 9 литров на человека, сейчас 10 литров", — сказал Салагай. 
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Группа «Кристалл-Лефортово» сократила свою розничную сеть в восемь раз 
Алкогольная группа «Кристалл-Лефортово» сворачивает свою розничную сеть алкомаркетов «Кристалл», 

которая еще в 2016 году входила в десятку крупнейших в России. …Проблемы алкогольной группы «Кристалл-

Лефортово» начались после того, как ее партнер по дистрибуции, «Статус-групп», подал заявление о своем 

банкротстве в декабре прошлого года. 

 

Доходные часы 
Бизнесмены утверждают: из-за действующего сейчас городского закона законопослушные участники рынка 

недополучают 10 миллиардов рублей ежегодно, а спиртное все равно продается, причем деньги уходят 

магазинам, у которых нет лицензии на продажу спиртного и значительную долю их ассортимента составляет 

суррогат. Время продажи алкоголя регулируется федеральным законодательством: нельзя продавать спиртное 

до 8 утра и позже 11 вечера. 

 

Сверху уже стучат 
Заксобрание Краснодарского края внесло в Госдуму законопроект, запрещающий продажу алкоголя ночью в 

барах, расположенных в жилых домах и пристройках к ним. …- Закон не предусматривает закрытия заведений 

общепита в жилых домах, просто они будут лишены права продавать алкоголь в ночное время". 

 

В рамках операции «Алкоголь» изъято свыше 60 тонн алкогольной продукции и спирта 
В УМВД России по Забайкальскому краю подведены итоги оперативно-профилактического мероприятия 

«Алкоголь». За 10 дней операции сотрудниками различных подразделений краевого УМВД и территориальных 

органов из незаконного оборота изъято более 20 тысяч литров спиртосодержащей жидкости и 45 тонн готовой 

алкогольной продукции. …В ходе обыска в складских помещениях полицейские обнаружили около 30 тонн 

крепкой алкогольной продукции, а также пяти литровые канистры со спиртосодержащей жидкостью общим 

объемом 650 литров. 

 

На складах в саратовском Балашове обнаружена большая партия фальсифицированного 

алкоголя и сигарет 
Полиция города Балашова Саратовской области задержала местного жителя по делу о производстве и сбыте 

большой партии контрафактного алкоголя и табака, сообщает пресс-служба ГУ МВД региона во вторник. Во 

время обысков в трех складских помещениях было обнаружено свыше 16 тыс. литров немаркированной 

спиртосодержащей продукции, а также более 36 тыс. пачек сигарет, говорится в сообщении. 

 

Полиция Петербурга изъяла со склада более 125 тыс. бутылок поддельного алкоголя 
Полицейские обнаружили недалеко от одного из городских кладбищ Петербурга склад с контрафактным 

алкоголем. Как сообщила ТАСС официальный представитель МВД РФ Ирина Волк, всего изъято более 125 тыс. 

бутылок с поддельным алкоголем. 

 

В Новороссийске обнаружили подпольный цех по производству фальсифицированного 

алкоголя 
При обследовании подпольного цеха оперативники задержали его предполагаемого организатора. …Также 

задержаны восемь иностранных граждан — уроженцев ближнего зарубежья. 

 

 

ВЫСТАВКИ И ФЕСТИВАЛИ. ВИННЫЙ ТУРИЗМ 
 

В Крыму состоится конкурс фермерских, авторских вин «ЗОЛОТАЯ ГРОЗДЬ 2018» 
28-30 ноября 2018 г в Крыму пройдет конкурс фермерских, авторских вин «ЗОЛОТАЯ ГРОЗДЬ 2018».  Место 

проведения конкурса: Кафедра виноделия и технологии бродильных производств Академии биоресурсов и 

природопользования КФУ им. В.И.Вернадского. Симферополь, Аграрное. 

 

На празднике гагаузского вина в Севастополе гагаузы обошли болгар 
На традиционном народном празднике гагаузов в честь Дня виноградарства и виноделия, посвященного сбору 

урожая, первое место среди производителей домашнего вина заняли болгары. …Мероприятие, организованное 

севастопольским гагаузским национально-культурным обществом, прошло на территории села Терновка. 
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Осенний праздник казачьего вина прошел в Ставропольском крае 
Более 250 человек со всего Ставропольского края собрались в казачьем культурно-историческом центре у 

храма Святых Царственных Страстотерпцев. Там развернулось подворье с презентацией казачьей кухни, где 

можно было попробовать уху и шулюм из баранины, соленья и сало, самогон и молодое вино из разных сортов 

винограда. 

 

Зачем идти на винный фестиваль Gorizont в Петербурге? 
В город приедут производители биодинамического, органического и натурального – всего 13 виноделов из 

Франции, Италии, Испании, Германии и Словении. …В XIX веке из-за высокого спроса на вино в прибрежных 

испанских городках Сиджес, Виланова и Виланова-и-ла-Жельтру, хозяйство процветало, но вскоре, из-за 

филлоксеры, виноградники погибли. 

 

 

 

РАЗНОЕ 

 

Ученые нашли причину тяги к алкоголю 
Склонность людей к употреблению алкоголя связана с климатическими условиями, заявила группа 

международных ученых из США, Испании и Мексики. Специалисты проанализировали данные об уровне 

потребления спиртного в 193 странах и соотнесли их с климатом в этих государствах, пишет Hepatology. 

 

Налоги на вредные продукты предложено поднять, на полезные — снизить 

Кроме того, эксперты предлагают ввести акцизы на вредные продукты — колбасы, соленые закуски и сладкую 

газировку, а также повысить акцизы на табак и алкоголь... 

 

 

 

В МИРЕ 

 

Как блокчейн поможет отличить подделку от настоящего вина? 

В последнее время многие компании разрабатывают приложения на основе блокчейна. Они помогают 

производителям вина сделать качественный продукт, а покупателям – правильный выбор. Как это работает? На 

бутылке вина ставят QR-код… При этом информация в приложении полезна не только потребителям, но и 

виноделам. Например, туда вносят данные о том, в каком регионе создан напиток, какая там почва и что из себя 

представляет каждый этап производства. В итоге, виноделы могут с каждым годом совершенствовать свой 

продукт, учитывая прошлый опыт. 

 

Виноделие Древнего Китая 

Агентство Синьхуа сообщило, что при раскопках гробницы в городе Лоян археологи обнаружили бронзовый 

сосуд возрастом около двух тысяч лет. Жидкость, находившаяся в сосуде, сохранилась в весьма большом 

объеме – более трех с половиной литров. Химический анализ пока не проводился, но внешний вид, запах и 

контекст находки говорят, что это рисовое вино – популярный напиток Древнего Китая, использовавшийся и в 

погребальных ритуалах… Открытие плесневой ферментации стало одним из двух крупнейших достижений 

Китая в области виноделие (второе – независимое изобретение перегонки). 

 

Тысячи горожан и гостей Брно наблюдали за открытием первой бутылки «святомартинского» 

вина 

Тысячи горожан и гостей Брно на заполненной людьми площади Свободы в воскресенье в 11:00 наблюдали за 

торжественным открытием по случаю отмечаемого 11 ноября праздника св. Мартина первой «святомартинской» 

бутылки молодого вина. 

 

 

 

http://nazaccent.ru/content/28625-osennij-prazdnik-kazachego-vina-proshel-v.html?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop
http://www.sobaka.ru/bars/trends/81459?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop
https://iz.ru/812402/2018-11-15/uchenye-nashli-prichinu-tiagi-k-alkogoliu?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop
https://www.kommersant.ru/doc/3800318
http://newsarmenia.am/news/blockchain/kak-blokcheyn-pomozhet-otlichit-poddelku-ot-nastoyashchego-vina/
http://polit.ru/article/2018/11/11/ps_chinese_wine/
https://radio.cz/ru/rubrika/novosti/tysyachi-gorozhan-i-gostej-brno-nablyudali-za-otkrytiem-pervoj-butylki-svyatomartinskogo-vina
https://radio.cz/ru/rubrika/novosti/tysyachi-gorozhan-i-gostej-brno-nablyudali-za-otkrytiem-pervoj-butylki-svyatomartinskogo-vina


Винные подвалы Крикова - любимое место для туристов со всего мира 

Винодельческий комбинат "Крикова" - это первое и единственное предприятие, награжденное высшим 

государственным отличием - орденом Республики, также предприятие объявлено Национальным культурным 

достоянием страны. 

 

Австралийские виноделы взялись за привлечение туристов 

Благодаря новой масштабной маркетинговой кампании за 2 млн. $, винные регионы Нового Южного Уэльса 

будут представлены по всему миру и по всей стране. Министр туризма Адам Маршалл вместе с Ангусом 

Барнсом из ассоциации винодельческой промышленности Нового Южного Уэльса объявили о начале кампании 

на Topper's Mountain Wines в Тингхе. Они уверены, что, благодаря новому проекту, увеличится приток 

иностранных путешественников, а также повысится интерес к региону среду внутренних туристов. 

https://ru.sputnik.md/photo/20181116/22944248/Vinnye-podvaly-Krikova.html
https://rusunion.com/avstraliyskie-vinodely-vzyalis-za-privlechenie-turistov/

